

soziale Sicherheit und Vollbeschäftigung, ein hohes Tempo der wirtschaftlichen Entwicklung, die planmäßige Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Werktätigen, die allseitige, freie Entwicklung ihrer Persönlichkeit, die Geborgenheit des Menschen in einer freien Gesellschaft.

**Beschlüsse des
Parteitags werden
Wirklichkeit**

Unsere Schritte auf den verschiedensten Gebieten des Lebens leiten sich aus den Notwendigkeiten der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft her. Im Programm unserer Partei wird dieses Ziel umfassend charakterisiert und festgestellt, es erforderliche, alle Bedingungen zu schaffen, damit sich die gesellschaftlichen Beziehungen und die Fähigkeiten der Menschen voll entfalten können. Die schöpferischen Möglichkeiten des Sozialismus, sein humanistisches Wesen treten dabei immer deutlicher zutage. Planmäßig vollziehen wir jene tiefgreifenden politischen, ökonomischen, sozialen und geistig-kulturellen Wandlungen, die der IX. Parteitag vorgezeichnet hat. Damit entstehen die Voraussetzungen, um den Sinn des Sozialismus, alles zu tun für das Wohl des Volkes, auf ständig höherer Stufe zu realisieren.

**Dynamische
Entwicklung der
Wirtschaft**

Auf dem Gebiete der Wirtschaft fallen Entscheidungen von größter Tragweite für unseren planmäßigen Fortschritt bei der weiteren Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft als Ganzes. Wie deutlich ihre Vorzüge hervortreten, hängt immer stärker vom Wachstum der Arbeitsproduktivität ab. Das erklärt, weshalb unsere Partei ihre Kräfte und Anstrengungen in so hohem Maße auf diesen Abschnitt konzentriert und auch künftig konzentrieren wird.

Im Kern geht es darum, die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik fortzusetzen und zu vertiefen. Erforderlich ist weiterhin ein dynamischer Leistungsanstieg, der es uns ermöglicht, das materielle und kulturelle Lebensniveau der Werktätigen auch künftig spürbar zu steigern und zugleich die materiell-technische Basis auszubauen und zu modernisieren.

**Höchster Einsatz
jedes Genossen**

Bis zum Jahre 1980 visieren wir an, die Arbeits- und Lebensbedingungen der Bevölkerung auf vielen Gebieten so zu gestalten, daß sie bereits weitgehend den Maßstäben der entwickelten sozialistischen Gesellschaft gerecht werden. Aus diesem hohen Ziel leiten sich die grundlegenden Anforderungen an die politisch-ideologische Arbeit unserer Partei ab, an ihre Fähigkeit, die komplizierten Prozesse des sozialistischen Aufbaus in der neuen Phase der Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik zu meistern. Solche Aufgaben verlangen den höchsten Einsatz jedes Genossen.

**Der Fünfjahrplan ist
unser aller
Kampfprogramm**

Mit gutem Grund haben wir auf der 4. Tagung des Zentralkomitee formuliert, der Fünfjahrplan zur Entwicklung der Volkswirtschaft in den Jahren 1976 bis 1980 ist ein Kampfprogramm für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der Deutschen Demokratischen Republik und die Schaffung der Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus. Die Erfahrungen, die wir seit dem IX. Parteitag bei der Leitung in Wirtschaft und Staat gesammelt haben, stärken unsere Gewißheit, diese Programm zu meistern.